

やさしくかしくたくましく

野沢小学校学校だより No. 2

令和3年5月17日

学校長 小林 勉

TEL 0267-62-0109

URL <http://nozawasho.sakushi.ed.jp/>

新緑の風の中で

- ◇ 若葉がぐんぐんと大きくなり緑を濃くしています。輝くような新緑の中にツツジが咲いています。新型コロナウイルス感染症はまだ気を緩めることのできない状況ですが、学校では感染対策を行いながら、子どもたちが伸び伸びと学び続けることができるよう取り組んでいきます。

プールの南側にある学校田にはピーピー草(スズメノテッポウ)がいっぱいです。「鳴るかな」と口にくわえ、ほっぺたを膨らませている1年生。まもなく学校田にも水が入り、5年生の稲作を通した学習が始まります。



「野沢笑」～みんなで明るい笑顔をつくろう～

- ◇ 児童総会が行われました。感染予防のためテレビ放送を使った総会でしたが、真剣な表情で今年一年の計画を発表する委員会役員の子どもたち。それぞれの教室で参加し、食い入るように画面を見ている高学年の子どもたちの姿も印象的でした。

今年の児童会のスローガンは、「野沢笑～みんなで明るい笑顔をつくろう～」。総会で児童会長の〇〇〇〇さんから、「新型コロナウイルスで行事が楽しみにくい中、今こそ大切なのは『笑うこと』、野沢が笑うと書いて『野沢笑』という意味が込められています」とあいさつがありました。笑顔あふれる学校づくりを大切にして行きたいという子どもたちの思い。私たち大人もそれに応えていかなければならないと強く感じています。



- ◇ 全校児童が体育館に集まることができないため、音楽集会もリモートで行っています。順番に1つの学年と合唱部だけが体育館に集まり、他の学年は教室でライブ配信を見ながら集会に参加しています。マスクをつけたままですが、教室からもきれいな歌声が聞こえてきます。今年度佐久市では児童1人1台のタブレット端末が整備され、Wi-Fi環境も整備されつつあります。今後予定されているIDの付与を待ち、子どもたちが学習道具として有効に活用できるようICT教育を進めていきます。

- ◇ 交通安全教室が行われました。実際に指導していただいた警察署の方や交通安全指導員の皆さんから、「野沢小の子どもたちはきちんとしています」「あいさつもとってもいいね」「他の地区の子どもたちにも見習ってほしいくらいです」と褒めていただきました。地域の皆さんや保護者の皆さんに年間を通して子どもたちの登校を見守っていただき、声をかけていただいているおかげだとも思います。

失敗しながら学んでいく子どもたち。でも失敗したら終わってしまうような事故は絶対に防がなくてはなりません。学校でも繰り返し指導していきます。ご家庭でも指導いただくようお願いいたします。



- 家庭訪問ありがとうございました。短い時間でしたが、保護者の皆さんの思いをお聞きしたり、子どもたちが生活している地域の様子などを知ることができました。今後の学校での教育活動に生かしていきたいと思っております。

教頭の目

◆親子のかかわり

今年のGWは、学区内を家族でサイクリングしている子どもたちや保護者の方を見かけることが多かったように思います。どの子どもも生き生きとした表情でお家の人と一緒に自転車乗りを楽しんでいました。素敵な連休を過ごされているなど感じました。



ゲーム依存からの脱却のために推奨されるのが、家族団らん、家族との充実した時間の確保といわれます。私たちの周りを取り巻く環境はどんどんICT化され、変化していきますが、いつの時代も子どもたちの健やかな成長には、便利な環境ではなく、家族との充実したかかわり合いの時間が欠かせないとあらためて感じます。

そんな私も、この連休中は、我が子と同じことを一緒にやったり、同じものを一緒に見たり、一つの疑問について一緒に考えたりする時間をもつように、少し意識してみました。そういう時間をもてただけ親子の距離が近くなっていく感覚がありました（逆に、普段はなかなか時間がとれず、心の距離を感じることもある訳ですが…）。せめて休みの日くらいは家族で一緒に楽しめるようなかかわり合いの時間を大事にしたいと思います。

ある子育て雑誌の記事によれば、生涯に子どもと過ごす時間は、何かと関わるが多いお母さんでも約7年6ヶ月。父親はその約半分。その年月を100%とすると、幼稚園卒園までで32%、小学校卒業までで55%と、約半分が過ぎてしまうのだそうです。子どもが小さいうちは長時間一緒に過ごすことも多く、うんざりすることもあるかと思えます。しかし、生涯でみると子どもと過ごす時間はほんのわずかで貴重な時間であることがわかります。

子どもの心の中に、あの時、家族と一緒にこんなことやったっけ、一緒にあそこに行ったっけ、こんな話したっけ、自分は大事にされていたな、愛してもらっていたな、とふと思い出してくれるような親子のかかわりを大事にしていきたいと思えます。

5月下旬から6月の予定

※今後の状況によっては変更の可能性もあります。

5月

- 17日(月) 体力テスト実施期間～31日
家庭学習チェック週間～21日
歯科検診(3年)
- 18日(火) 心電図検査(1, 4年)、児童会
- 19日(水) 歯科検診(4年)
- 20日(木) 眼科検診(1, 3, 5年)
- 24日(月) 内科検診(1年)
- 25日(火) 血液検査(4, 6年)、クラブ
- 26日(水) CS運営委員会②
- 27日(木) 全国学力・学習状況調査(国・算)
内科検診(2年)
- 28日(金) 春の遠足(1～3年)
- 31日(月) 遠足予備日(全校:お弁当の日)

6月

- 1日(火) 児童会
- 2日(水) 幼保小連絡会
- 3日(木) 防犯教室、引落日②
- 4日(金) 耳鼻科検診(2, 5年)
- 5日(土) 学校開放日I(水曜時間割)
- 7日(月) 振替休日(6/5)
- 8日(火) クラブ、月曜時間割
プール清掃(5・6年)～11日
- 11日(金) 全校5時間日課
- 14日(月) 音楽会特別時間割～24日
- 22日(火) CS運営委員会③
- 24日(木) 校内音楽会、内科検診(5年)
CS推進委員会①
- 28日(月) 相談旬間～7/9
- 29日(火) 児童会
- 30日(水) 公民会体験学習(3年)

★中止になった行事

5/29 PTA資源回収

☆日程変更のお知らせ

ふれあい祭りは、10/23(土)から10/30(土)に変更になりました。

◆子どもたちの下校後の時間や休日等の生活について

先週は、玄関先家庭訪問へのご協力、ありがとうございました。この期間は、毎日早い下校で午後の自由時間がたくさんあったこともあり、子どもたちだけで商店に出かけ、ゲーム(UFOキャッチャー等)、買い食い、おごったりおごられたりしている、という報告が学校に寄せられました。こうした姿は、家庭訪問期間中だけでなく、平日の学校から帰宅した後の時間や土日等にも見られるようです。学校では、生活のきまりや長期休みの過ごし方として、お金の無駄遣い、おごったりおごられたりすること、子どもだけでゲームセンター(UFOキャッチャーができる場所も含む)等に行くことはしないように指導しています。いずれもトラブル防止のためです。それに加え、買い食いやお菓子等のおごり合いなどは、食物アレルギーや新型コロナウイルスの感染リスクの面からも絶対にしないように指導しています。このことは、学校だけで指導していても、なかなか守られない場合があります。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしく願いいたします。